

Bikepool am Helmholtz

Das Helmholtz ist Bikepool – Schule Baden-Württemberg, gefördert durch das Land Baden - Württemberg. Zum Jahreswechsel 2024/2025 hat das Helmholtz mit einer 75% Förderung des Landes 15 neue Mountainbikes, Helme und ein Schloss zu dem schon bestehenden kleinen Bikepool bekommen. Die restlichen 25% hat, wie auch die zuvor angeschafften Räder, der Förderverein übernommen. Beiden Sponsoren sagen wir auf diesem Wege im Namen unserer Schüler/Innen nochmals herzlichen Dank. Insgesamt verfügt unsere Schule aktuell über 31 Räder, die für die MTB-AG, Unterricht, Ausflüge etc. zur Verfügung stehen.



Das Bike-Pool-Konzept des Landes

„Mit dem Bike-Pool werden den Schüler / Innen Mountainbikes im Rahmen des Unterrichts und außerunterrichtlichen Veranstaltungen zur Verfügung gestellt. Im Auftrag des Kultusministeriums wird das Bike-Pool-Projekt vom Zentrum für Schulqualität und Lehrerbildung (ZSL) betreut.

Das Ziel: Möglichst viele Schülerinnen und Schüler können unter Anleitung bzw. Beaufsichtigung ein Fahrrad im Rahmen von schulischen Aktivitäten nutzen. Dabei erlernen und erweitern sie ihre verkehrserzieherischen und radsportspezifischen Fähigkeiten und Fertigkeiten.

Für die Umsetzung des Bike-Pools gibt es in der Regel mindestens eine freiwillige Lehrkraft (als Ansprechperson und Standortbetreuung vor Ort). Diese kümmert sich um die Organisation des Bike-Pools und die Einbindung in den Unterricht.“

(Quelle: <https://www.movers-bw.de> Steckbrief Bikepool 09.02.2025)

(Originallink: https://www.movers-bw.de/_Resources/Persistent/7/a/9/e/7a9ed52879eb92ec116e8d31350a8e749fc8297b/230217_MOVERS_Steckbrief_Bike_Pool_barrierefrei.pdf)

Am Helmholtz kümmert sich Herr Schickl um den Bikepool, er wird dabei durch Kolleginnen und Kollegen aus der Sportfachschaft, den Verkehrsmentoren/Innen und Teilnehmern/Innen der Mountainbike AG unterstützt. Durch den Bikepool konnte schon in verschiedenen Klassen im Sportunterricht eine Unterrichtseinheit zum Thema Radfahren durchgeführt werden. Seit mehreren Jahren wird eine MTB-AG für die Unterstufe angeboten. Im Schuljahr 2024/2025 wurde erstmals ein Radsicherheitstag für die fünften Klassen durchgeführt, bei dem die Schülerinnen und Schüler in 10 Stationen ihr Können auf dem Rad zeigen oder verbessern konnten und viel Spaß hatten. Organisiert und durchgeführt wurde der Aktionstag von Herrn Schickl und Lisa Tomaschewski zusammen mit den Verkehrsmentoren. Mit dem Bikepool besteht für radbegeisterte Klassen und Lehrer/innen auch die Möglichkeit für Wandertage oder Landschulheime Räder auszuleihen und so auch Schüler/innen die kein gutes Rad besitzen oder Transportprobleme haben eine einfache Teilnahme zu ermöglichen.

